



Militares

Ha sido nombrado escribiente del cuerpo auxiliar de Intendencia, con destino en la de Canaria, don José Santos Deeviat.

Al escribiente de segunda clase de oficinas militares, D. Félix Buendía Cervera, se le destina de la Intervención general de Guerra, a la subinspección de Canaria.

El mayor de Intendencia, don Luis Moreno Colmenares, que sirve en la de esta plaza, ha sido destinado a la Academia de infantería, en comisión.

Esta mañana a las 6 y media saheron del cuartel de San Carlos fuerzas de este regimiento de infantería, con objeto de practicar en Tanco ejercicios de tiro real.

PARA PROLONGAR LA VIDA.

Un niño se levanta muchas veces sin el menor daño después de una cuida que habría roto los huesos de su abuelo. ¿Por qué? Porque el cuerpo del niño es flexible y elástico, mientras el de su abuelo es duro y quebradizo. La sangre deposita materias que tienden a obstruir la circulación; la mayor parte de las personas que tienen más de sesenta años sufren más o menos de ese desarreglo, el cual las trae al estado que se conoce por el nombre de vejez. Eminentes autoridades pretenden que si pudiéramos alimentar convenientemente el cuerpo y deshacernos de los residuos inútiles, la vida podría prolongarse casi indefinidamente. En todo caso se puede vivir noventa años lo mismo que cincuenta, siempre que tengamos un cuidado inteligente de nosotros mismos. Conserve el sistema limpio de gérmenes mórbidos y los nervios con pleno gobierno de sus varias funciones, mediante el uso de un vitalizador como la PREPARACION DE WAMPOLÉ y, descontando los accidentes, todo el cuerpo permanecerá fuerte y elástico mucho más tiempo del que sería posible de otro modo. Es tan sabroso como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Fortifica y sostiene al hombre enfermo de igual manera que el pan y la carne sostienen al hombre sano. Para Desórdenes de la Sangre, Escrófula, Enfermedades Agotantes y Afecciones Pulmonares está por encima de todas las demás. El Sr. Profesor D. M. Vélez, de México, dice: "Desde hace varios años uso la Preparación de Wampolé en casos de afecciones oculares infantiles sostenidas por anemia o escrofulosis, quedando muy complacido del benéfico resultado obtenido." Es una preparación que tiene en sí su mejor anuncio. En las Boticas.

CRONICA

Con 22 días de navegación ha llegado hoy, a proveerse de carbón mineral y viveres, el vapor inglés Hesione.

Procede de La Plata y Montevideo, en viaje a Liverpool.

Continúa cruzando a la vista de nuestro puerto el crucero auxiliar inglés Victoria.

Procedente de la Habana y escalas ha llegado a la Península el vapor correo Montserrat, con pasajeros y carga general.

En su travesía fué detenido dicho buque por el crucero inglés Glovy, que le obligó a seguirle en dirección a Halifax, donde fué rigurosamente reconocido, obligando a que desembarcaran y se quedasen allí 72 pasajeros alemanes. Al Montserrat se le permitió continuar su ruta al día siguiente.

Por la Dirección general de Correos y Telégrafos se ha señalado el día 26 de Octubre próximo, para la celebración de subasta para contratar el transporte de la correspondencia pública, en carruaje de 4 ruedas, entre la Administración principal de esta ciudad y el barrio de San Andrés (8 kilómetros) bajo el tipo máximo de 400 pesetas anuales.

En el Gobierno civil han sido presentados, para su aprobación, los nuevos Estatutos de la sociedad «Unión obrera marítima», de esta Capital.

La alcaldía de esta capital comunica haber cesado don Juan Tapia en el destino que venía desempeñando de vigilante del resguardo de consumos; habiendo sido nombrado para ocupar dicho cargo, don Miguel Montajo.

Ha sido nombrado Agente vendedor de la importantisima Sociedad General Azucarera de España nuestro amigo don Américo L. Méndez a quien felicitamos por este nombramiento.

En el vapor Hespérides ha llegado de la Península don Alonso Salazar.

La señorita Irene Expósito Marrero ha solicitado del Ayuntamiento se le conceda el cargo de auxiliar de la escuela superior de esta ciudad.

Una cucharada CARNE LIQUIDA Valdes Garcia equivale a 250 gramos de la mejor carne, calcúlese su poder nutritivo.

De la inspección ocular practicada en la casa de don Ramón Guadarrama, sita en la calle de San Telmo, número 20, por un inspector de vigilancia, en esclarecimiento del robo cometido en el domicilio de aquel, en la noche del lunes último, resulta, que en la habitación donde se dice penetró el supuesto ladrón, no se encontró en ningún mueble violencia alguna, ni huellas por las que puedan sospechase que hayan penetrado por la ventana que se indica ocuparon para tal fin.

Se ha dispuesto la devolución de las 500 pesetas que depositó para reducir el tiempo de servicio en filas al recluta de los Llanos, en la Palma, Gregorio Pérez Lorenzo.

Ayer fué curado en el Hospital civil de una herida inciso-punzante en la parte superior del muslo izquierdo, producida por un joven, en la playa de Regla, al parecer juzgado, Fernando García Cuello.

Se dió conocimiento a la autoridad respectiva.

Por embriaguez y escándalo público, ha ingresado hoy en la cárcel, a cumplir arresto supletorio, un sujeto vecino de esta ciudad.

Telegrafía sin hilos

El servicio entre las Islas Canarias y cualquier punto de la Península dará principio el 25 del corriente mes. Los radiotelegramas se admitirán en las Agencias y estaciones de la Compañía Nacional y en todas las telegráficas del Estado. Estos despachos deberán contener la indicación «Via radio», que no es de pago. La tasa será de 10 céntimos de peseta por palabra sin minimum de percepción. La compañía confía en que este servicio será el más rápido.

LEY sobre accidentes del trabajo... VENDESE EN ESTA IMPRENTA.

ber convertido aquel templo en baluarte para el ataque.

Otro parte De Burdeos anuncian que el parte oficial publicado allí a las once de la noche, dice que la situación de los ejércitos continúa siendo igual.

Desavenencia Se asegura que el Emperador Guillermo de Alemania y su hijo el príncipe heredero han tenido una violenta disputa.

No es creíble Se atribuye al emperador Guillermo la confesión de que la campaña ha fracasado.

Escaparon Varios buques austriacos lograron escapar cuando los aliados ocuparon a Lisa.

Almodóbar. Director Diario de Tenerife. Madrid, 30—4:35 m.

En oriente Despachos de Tokio dicen que es oficial la noticia de que a cinco millas de Kiochen los japoneses derrotaron a los alemanes.

Lucha Varios cruceros alemanes bombardearon la izquierda japonesa, pero aeroplanos japoneses lograron dispersarlos.

Casualidad Ha llamado la atención al embajador de los Estados Unidos en París que una bomba arrojada por un aeroplano alemán, cayera cerca del edificio que ocupa la embajada.

Se decide Telegramas de Constantinopla comunican que Turquía ha ultimado sus preparativos militares.

Pronto terminará las nuevas fortificaciones que está construyendo en el Bósforo.

De acuerdos Barcos turcos que navegan por el Mar Negro, llevan tripulaciones alemanas.

Además, oficiales alemanes se han encargado del mando de los fuertes turcos.

Almodóbar. Director Diario de Tenerife.

Son muchos Se afirma que el ataque de los austriacos a Robuska, fué un éxito completo para ellos, pero que ante la gran superioridad numérica de los rusos, les ha sido preciso aumentar sus fuerzas.

La batalla duró cinco días. Detalles Noticias de origen austriaco añaden que los rusos se hallan fatigadísimos; que los austriacos han logrado detener su avance; que las victorias rusas de que tanto se habla son fantásticas y que la batalla fué dirigida por el Archiduque Carlos Francisco.

Prisioneros Desde el comienzo de la campaña, dicen que han sido internados en Austria 51.000 prisioneros rusos y 8.000 serbios y que han tomado al enemigo 300 cañones.

Concentrándose La concentración de fuerzas en la Galitzia, añaden que se efectúa sin que el enemigo haga hostilidad.

Fantasia Califica de fantásticos los formidables combates de Feroslaw.

Avance Los austriacos han tomado la ofensiva, atravesando el Drina.

Almodóbar. Director Diario de Tenerife. Madrid, 29-23:30 [11:30 n.]

Acusación Un comunicado oficial alemán acusa a los belgas de haber destruido el castillo de Linden que había sido convertido en hospital.

Alternativas Dicen de Burdeos que las últimas impresiones que allí se tienen de la batalla que se está librando en el Aisne son de que los aliados van recuperando las posiciones que perdieron en el centro de la línea de combate.

Ademas, que los franceses recuperaron a Cambrai, sin resistencia por parte del enemigo.

Los dos fuertes de los que se habló a Verdun, pero la guarnición continúa resistiendo.

Refuerzos Llegaron los pipayos a la línea de fuego.

Prisioneros Numerosos oficiales alemanes han sido hechos prisioneros. Figuran entre ellos el hijo del general que ocupó a Lieja.

Dinero Varios banqueros rusos han ofrecido al Czar ocho millones.

Más gente Han sido enviados a reforzar el ejército del Aisne 300.000 alemanes.

Oficial De San Peterburgo anuncian que un comunicado oficial dice que los rusos han iniciado una vigorosa ofensiva contra la guarnición de Trzemils, realizando varias intentonas infructuosas.

De otro origen Telegramas de Roma anuncian que terminó la batalla del Drina, con la dispersión completa de los austriacos.

Rogativas Dicen de Washington que el presidente de los Estados Unidos Mr. Wilson, ha ordenado que el domingo se celebren rogativas generales implorando la paz.

Bajas Informes recibidos de Reims dicen que el bombardeo de los alemanes sobre aquella plaza ocasionó 500 muertos.

Almodóbar. Director Diario de Tenerife. Madrid, 30—4 m.

Protestando La embajada alemana en Madrid ha entregado al Ministro de Estado señor Marqués de Lema una nota protestando de las calumnias que los franceses lanzan sobre los alemanes.

Quiere justificarlo Insiste la embajada alemana en asegurar que del bombardeo de la Catedral de Reims fueron culpables los franceses por ha-

Más detalles Como ya se comunicó en un despacho anterior en Consejo de Ministros se estudiaron las peticiones de los triugeros y carboneros para restablecer los aranceles.

Se facultó al Ministerio de hacienda señor Bugallal para que, después de adquirir los datos que juzgue le sean precisos, resuelva sobre la cuestión de los trigos, y respecto de los carboneros se resolverá en otro Consejo.

Otros asuntos También se estudió en Consejo la explotación de criaderos minerales por el Estado.

Se acordó en definitiva que desde primero de Octubre—no de Enero como primero se pensó—se inaugure la nueva línea de vapores entre Bilbao y Falmouth.

Dificultades El ministro de la Guerra, general señor Echagüe, se quejó ante sus compañeros de las dificultades que oponen algunos alcaldes para dar posesión en destinos civiles a los licenciados del ejército que son nombrados para ellos conforme a la ley.

También se trató de las diferencias surgidas entre el Ayuntamiento de Ceuta y las autoridades militares de aquella mis plaza para la creación de nuevos arbitrios.

Almodóbar. Director Diario de Tenerife. Madrid, 29 23:15 (11:15 n.)

De la nota La nota de la embajada alemana dice también que Alemania es la única de las naciones beligerantes que no ha establecido la moratoria.

El empréstito Añade que le han bastado quince días para cubrir el empréstito de 4.500 millones de marcos.

Sus ventajas Detalla luego las dificultades que dice ha encontrado Francia en Inglaterra y en los Estados Unidos, para adquirir dinero.

Precaución En caso de que faltase ahora la emisión de bonos de la Defensa nacional al seis por ciento, emitiría billetes ilimitadamente siendo esto el principio de la bancarrota.

Nota de la tarde Según dicen de Burdeos el Comunicado oficial publicado a las tres de la tarde da cuenta de nuevos combates en el ala izquierda.

La jornada de ayer fué favorable para los aliados. Estos hicieron al enemigo muchos prisioneros.

La línea de batalla se ha extendido hasta el Norte del Somme.

Por el Este llega hasta Mousson.

Tomada Se ha confirmado la noticia de la toma de la isla de Lissa en el Adriático.

Bombardeo Continúa el bombardeo de Cattaro por las escuadras aliadas.

Algo hacen Una columna austriaca ha penetrado en terreno donde se había entablado una batalla entre rusos y alemanes, en Aguston (Polonia).

Más bombas Los rusos han bombardeado las fortalezas de Ossonitg y Ozuerd.

Epidemia Siguen registrándose en Austria numerosos casos de cólera.

Protesta El Gobierno inglés ha dirigido una nota a las potencias protestando del empleo de minas submarinas.

Sin embargo... Apesar de esta protesta ha sido cerrada con minas la entrada de los Dardanelos.

Almodóbar. Director Diario de Tenerife. Madrid, 29-23:25 [11:25 n.]

Malestar Una comisión de Marilorea ha visitado hoy al rey para interesarle en que el gobierno solucione la crisis industrial.

ducados, sentó una de las bases del futuro reino de Federico II, que acabó por anexarse, a espensas de la antigua dominadora, la Prusia Occidental y la Posenania.

La población de la actual Prusia Oriental, no unificada todavía, muestra las huellas de este complicado proceso histórico. La lengua de los antiguos Borusos dejó de hablarse a principios del siglo XVIII; pero la Lituania, hermana suya, se habla todavía en algunos isleos del extremo N. E. próximos al área del Lituania en Rusia. En la costa, en la zona baja y en todas las poblaciones, no se oye más que alemán; pero en los campos de la plataforma de los lagos, que aloma el país en las fronteras Sur y Sudeste, los campesinos, que son de los más pobres y atrasados de Alemania, hablan todavía el polaco. Son los llamados Mazovios, en alemán Masuren, de donde toma ese país alto el nombre de Masurenland. Es una comarca pintoresca, con alturas que pasan en algunos puntos de trescientos metros sobre el nivel del Báltico, y una densa red de lagos que se recortan pocticamente entre el variado verdor de los montes y los prados. En las orillas del más grande y uno de los más meridionales de esos lagos, viven todavía otros eslavos, los descendientes de los rusos filipenses ó filipones, que perseguidos en su país y en Polonia a causa de la secta que profesaban, encontraron un refugio en la Prusia, donde pagaron la hospitalidad roturando tierras vírgenes y convirtiéndolas en floreciente cultivos.

En la banda opuesta del país, orillas del Báltico, hay en esta provincia otra región relativamente quebrada (altitudes de ciento y tantos metros): el Samland. El Samland es una península que se alza entre las dos grandes albuferas prusianas: el Frisches-haff y el Kurisches-haff. El Samland es el clásico país del ámbar, una de las pretendidas islas de la geografía comercial de la antigüedad. En esa apartada comarca y en las rutas que a ella conducen se han encontrado como testimonio de ese viejo tráfico: monedas griegas, bronceos etruscos, y variados objetos fenicios.

Desde el último tercio del siglo XIX, el ámbar que antes solo se recogía en las arenas de las playas abandonadas por la resaca, empezó a explotarse en gran escala. Dos pobres pescadores a fuerza de dragar en las aguas del Kurisches-haff, acabaron por descubrir yacimientos tan ricos, que llegaron a pagar trescientas mil pesetas anuales al estado por derechos de explotación. A la par que dragados en el mar se hicieron profundas excavaciones en la tierra, y los descubrimientos fueron aun más valiosos para la ciencia que para la actividad mercantil. Se han encontrado bosquos superpuestos, de diferentes edades geológicas, se han podido clasificar numerosas especies de coníferas cuya resina fósil es el ámbar actual; y en los trozos de ámbar se han encontrado admirablemente conservados innumerables ejemplares de insectos y otros organismos de tan remotos tiempos.

Coincidencia curiosa: Königsberg, la capital de la Prusia Oriental, es a la vez la cuna del poderío militar de la Alemania moderna y la patria de Kant.

Emilio H. del Villar. Madrid 13 Septiembre (Prohibida la reproducción.)

¿Celos acaso?...

Señora, mi señora... Han florecido en sonrisas de vida los verjeles, y han formado tapices y doceles las rosas aguardándose... Y han huido los vientos que azotaban la arboleda y han llegado extranjeros de otros mares y han traído poetas y juglares y os han visto reir cuando la queda. Apuestos caballeros de Florencia os han dicho bellísimos sonetos, y un mancebo gentil de ojos inquietos os ha querido hablar con insistencia. Si cuando el astro de la noche enciende de claridad de plata el amplio espacio, surgís como una sombra del palacio y llegáis del estancue hacia la senda... señora, mi señora... y si el murmullo del agua no escucháis a aquella hora, es que han enmudecido a la dolora que les cuento... Señora, mi señora...

J. Gómez Soto.

TELEGRAMAS

Director Diario de Tenerife. Madrid, 29-18:25 (6:25 t.)

Bolsa de Madrid

Cierre oficial del día 29 Deuda perpetua 4 p interior a 73'25 Amortizable 5 p 93'50 Acciones del Banco de España 442'00 Id. de la Comp. Arrendataria de Tabacos 265'00

Cambios

«Londres» (cheque) pias. 25'75 por Libra «Paris» (cheque) a 00'00

Almodóbar. Director Diario de Tenerife. Madrid, 29-23 [11 n.]

Hay recursos

La embajada alemana en Madrid ha hecho publicar una extensa nota, explicando la situación económica de Alemania que dice ser desabogada.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Santa Cruz de Tenerife

Juan Padron, 11 y 15 SUBASTA

El día 11 de Octubre, a las 10 de la mañana, en las oficinas de esta Sociedad, calle de Juan Padrón núm. 11, tendrá lugar la de los objetos empeñados, cuyos plazos han vencido, sin que sus dueños hayan hecho las renovaciones que marca el Reglamento. Dichos objetos se hallan expuestos al público hasta el día de la subasta en estas oficinas de 8 a 10 de la mañana.

Santa Cruz de Tenerife, 26 de Septiembre de 1914.—El Director Gerente, Rafael Hernandez Sayer.

4 PESETAS DIARIAS

Es el sueldo que gana toda persona de ambos sexos que sabiendo escribir con una letra regular, deseen ocupar sus ratos de ocio en un facilísimo trabajo de escritura que necesitan profusamente para la propagación de nuestros inventos en España. No hay nada que comprar. Detalladas referencias que se envían gratis, escribiendo a los «Establecimientos Lisbonenses», Rua da Prata, 156, Lisboa (Portugal).

Guardia civil

La del puesto de la Laguna ha detenido a los vecinos del pueblo de Tegueste, Isidra Darías y su nieto Santiago Barreto Haya, de 14 años, por resultar autores del hurto de una americana con 10 pesetas al vecino de la Matanza, Alejandro Peraza y Ravelo. Fueron conducidos a disposición del juez de instrucción del partido.



